



PRESENTACIÓN

EDUCACIÓN Y TERRITORIO: UNA CONTRIBUCIÓN A LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO

Carolina Tovar Torres¹

*“Jesús le dijo: Si puedes creer, al que cree todo le es posible”
(Marcos 9:23)*

La Fundación Universitaria Juan de Castellanos, la Facultad de Ciencias de la Educación, Humanidades, Filosofía y Artes a través del Instituto de Investigaciones Científicas en Educación, el pasado mes de agosto de 2012 presentó a la comunidad académica su primera publicación seriada de divulgación científica: “*Educación y Territorio*”; dicha Revista se constituye en uno de los logros más importantes de la Facultad después de 10 años de arduo trabajo y de aporte a la educación regional y nacional, este proyecto editorial representa una contribución de impacto a la economía del conocimiento de la región y se integra a los procesos de desarrollo social en el siglo XXI.

¹ Coordinadora Editorial Revista “*Educación y Territorio*”. Líder del Grupo de Investigación Multidisciplinario Universidad, Empresa e Innovación. Docente Investigadora Instituto de Investigaciones Científicas en Educación.

La Revista “*Educación y Territorio*” (REYTE) intenta concentrar la labor de los investigadores en el campo de la educación y la pedagogía en busca de la creación de grupos interdisciplinarios y redes de investigación, que permitan aunar esfuerzos que se evidencien en la creación de nuevos modelos y estrategias aplicables a la labor de nuestra comunidad educativa, por lo tanto “*Educación y Territorio*” une voluntades y propósitos con el objetivo de divulgar los resultados de investigación que se articulen con la filosofía de la Revista a partir de su carácter científico, ético-institucional y pluralista.

Las políticas de calidad trazadas por la Revista “*Educación y Territorio*” consolidan el proceso de evaluación científica que fortalece el impacto del contenido de cada uno de los artículos, los cuales tienen una alta calidad académica; de igual forma, las temáticas planteadas son orientadas al devenir histórico y a la realidad presente al interior de las instituciones y ambientes educativos del contexto regional, nacional e internacional.

La presencia e impacto de “*Educación y Territorio*” es soportada por la plataforma en línea de las Revistas Científicas de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos que en estos tiempos de auge de las tecnologías de la información y comunicación permite la divulgación más efectiva de sus contenidos tanto al público académico como a los demás sectores de la sociedad. Este medio electrónico rompe con la barrera del impacto del contenido científico en las comunidades epistémicas para convertirlo en temas de interés general para toda la comunidad.

Actualmente, existen en Colombia 470 revistas indexadas², con base en esta cifra la Revista “*Educación y Territorio*” busca, además de ser parte del conglomerado de las revistas editadas en el país, posicionarse como una publicación de carácter regional que trascienda en el mundo globalizado con los estándares de calidad, difundiendo investigaciones y trabajos académicos que generen cambios de mentalidad y mejoramiento de las prácticas educativas.

El esfuerzo que se inició el pasado mes de agosto continúa su curso, en esta oportunidad se presenta a la sociedad del conocimiento la Revista “*Educación y Territorio*” volumen 2, número 1 que cuenta con un artículo de investigación científica, dos artículos de revisión y tres artículos de reflexión, así mismo un documento institucional, dos reseñas de libros y revistas y una reseña de eventos, se espera que el contenido sea del agrado e interés académico para los lectores que día tras día se interesan por nuestra Revista.

² Sistema Nacional de Indexación y Homologación de Revistas Especializadas de CT+I , “Índice Bibliográfico Nacional, IBN Publindex II Actualización, 2011” [Citado el 08 de noviembre de 2012] disponible en <http://201.234.78.173:8084/publindex/EnIbnPublindex/resultados.do>

Para finalizar, sea este el medio para agradecer a las Directivas de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos por la disposición y apoyo para la publicación de la Revista “*Educación y Territorio*” en medio físico y electrónico, a los autores quienes hacen posible la existencia de este proyecto editorial, igualmente a los científicos que conforman los comités que garantizan la calidad académica de la Revista, pertenecientes a las siguientes instituciones:

- Universidad Nacional de Luján (Argentina)
- CESIS, Pensamiento Latinoamericano y Alternativo (Argentina)
- Fundación para el Estudio del Pensamiento Argentino FEPAI (Argentina)
- Universidad Católica Boliviana “San Pablo” (Bolivia)
- Universidad Católica de Sao Paulo (Brasil)
- Fundación Universitaria Juan de Castellanos (Colombia)
- Universidad Autónoma de Bucaramanga (Colombia)
- Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (Colombia)
- Universidad Santo Tomás (Colombia)
- Organización de Universidades Católicas de América Latina y el Caribe (Chile)
- Pontificia Universidad Católica de Chile (Chile)
- Universidad Politécnica Salesiana (Ecuador)
- Universidad de Barcelona (España)
- Universidad Pontificia de Comillas (España)
- Universidad de Salamanca (España)
- Universidad de Valencia (España)
- Universidad Pedagógica Veracruzana (México)
- Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales FLACSO (México)
- Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo (Perú)
- Universidad Católica de Uruguay (Uruguay)

Y por último pero no menos importante, al equipo de trabajo de docentes-investigadores que hacen parte de los Grupos RELIGIO, Lúdica Educativa, Recreación y Deporte (LERD) y Grupo de Investigación Multidisciplinario Universidad, Empresa e Innovación (GUNEMI), adscritos al Instituto de Investigaciones Científicas de la Facultad de Ciencias de la Educación liderados por el P. José Carvajal Sánchez, a quienes expreso los más sinceros agradecimientos.